

Rencontre « Les résistances de la jeunesse »

vendredi 3 septembre 2010, par [PELE Jean-Baptiste](#) (Date de rédaction antérieure : 1er septembre 2010).

Du 23 au 31 juillet, à Pérouse (Italie), s'est tenue la 27e rencontre internationale des jeunes (RIJ), organisée par la Quatrième Internationale.

Le NPA, qui entretient des rapports privilégiés avec la Quatrième Internationale, groupement politique présent dans plus d'une quarantaine de pays, a naturellement participé à la rencontre internationale des jeunes avec plus de 140 militantEs de son secteur jeune. Au total, nous étions plus de 450, venu.e.s de toute l'Europe et même d'au-delà (Corée du Sud, Mexique, Philippines...).

La crise mondiale du capitalisme accélère les attaques contre la jeunesse et le monde du travail. Et ce sont les mêmes politiques que l'on retrouve d'un pays à l'autre. L'âge de départ à la retraite passe à 61 ans en Italie et en Suède, à 67 ans en Grèce, dans l'État espagnol et aux Pays-Bas, à 68 ans au Royaume-Uni... Notre génération connaîtra l'allongement permanent de la durée de travail, alors qu'elle subit déjà la précarité, le chômage, les bas-salaires.

La casse de l'éducation, notamment de l'enseignement supérieur, s'organise à l'échelle internationale dans le cadre du processus européen de marchandisation et de déqualification des diplômés.

Mais subir les mêmes attaques presque simultanément a au moins un effet positif : nous connaissons aussi les mêmes résistances. Les RIJ sont donc un moment unique pour échanger le meilleur de nos expériences en termes de structuration des mouvements, de déclenchement des mobilisations. Elles nous permettent aussi de discuter de nos difficultés avec plus de recul.

La classe dominante s'organise à l'échelle du monde. Notre camp est très en retard, malgré l'existence de contre-sommets et de mouvements internationalistes, que ce soit contre la guerre ou pour lutter contre le réchauffement climatique.

Là encore, l'accélération des attaques permet de rapprocher nos différentes situations politiques nationales. Dans tous nos pays, de nouveaux partis anticapitalistes émergent. Ils ne prennent pas tous la même forme, mais les discussions que nous avons eu aux RIJ sont très nettement marquées par ces expériences récentes.

La dernière journée a d'ailleurs été consacrée à leur construction et aux débats sur la stratégie à adopter. Bien que perturbée par les intempéries, elle a été particulièrement enrichissante !

Chaque journée était consacrée à un thème (impérialisme, écologie, luttes contre les oppressions sexistes, homophobes, racistes...) et se déclinait en plusieurs plages d'ateliers, de formations, de rencontres entre délégations ou dans les espaces femmes et LGBTI, dédiés à ces questions plus spécifiques. Bien souvent, les discussions se sont terminées tard le soir, autour d'un verre au bar ou aux alentours de la discothèque !

En juillet 2011, la 28^e RIJ se déroulera en France. Nous espérons qu'elle sera l'aboutissement d'une année remplie de luttes victorieuses. En tous cas, l'ensemble du NPA fera en sorte qu'elle soit une

grande réussite !

Jean-Baptiste Pelé

P.-S.

* Paru dans Hebdo TEAN 67 (02/09/10).